



Monitoreo y Análisis 27/mayo/2023

SECRETARIO

(B-233) Aplica Agricultura esquema de trabajo para materializar el desarrollo productivo de Campeche.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, anunció diversos proyectos y acciones que contribuirán al desarrollo productivo y sustentable del sector primario de Campeche y su agroindustria y, de esta manera, potenciar al estado como uno de los principales productores de alimentos del país.

<https://www.razon.com.mx/negocios/agricultura-aplica-esquema-materializar-desarrollo-productivo-campeche-529952>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-aplica-esquema-de-trabajo-para-materializar-el-desarrollo-productivo-de-campeche/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/aplica-agricultura-esquema-de-trabajo-para-materializar-el-desarrollo-productivo-de-campeche/>

<https://acustiknoticias.com/2023/05/aplica-agricultura-esquema-de-trabajo-para-materializar-el-desarrollo-productivo-de-campeche/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13258162>

<https://hojaderutadigital.mx/aplica-agricultura-esquema-de-trabajo-para-materializar-el-desarrollo-productivo-de-campeche/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/531149/Aplica-Agricultura-esquema-de-trabajo-para-materializar-el-desarrollo-productivo-de-Campeche.html>

<https://headtopics.com/mx/agricultura-aplica-esquema-de-trabajo-para-materializar-el-desarrollo-productivo-de-campeche-39490722>

<https://proyeccioneconomica2020.com/blog/agricultura-trabaja-en-produccion-de-cam/>

https://storiereview.click/agricultura-aplica-esquema-materializar-desarrollo-productivo-campeche-529952/?fbclid=IwAR2EwoPIdZjNgeM1_qbDnDL3ScES6VkGWkf9H2shk0Yu3hBQ5t3x5hKJqO8

(B-232) Incentiva Agricultura cultivo de maíces nativos para garantizar calidad, preservación y beneficios económicos al productor.- Ante los desafíos globales y los efectos del cambio climático, hoy cobran mayor importancia los trabajos de conservación y aprovechamiento de la biodiversidad en los maíces nativos del país, al ser depositarios de la calidad genética de este grano para México y el resto del mundo, afirmó el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Villalobos Arámbula.**

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/incentiva-agricultura-cultivo-de-maices-nativos-para-garantizar-calidad-preservacion-y-beneficios-economicos.htm>

<https://www.tierrafuerte.mx/incentiva-agricultura-cultivo-de-maices-nativos-para-garantizar-calidad-preservacion-y-beneficios-economicos-al-productor/>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/incentiva-agricultura-cultivo-de-maices-nativos-para-garantizar-calidad-preservacion-y-beneficios-economicos.htm>

<https://expresionmexico.com/2023/05/26/maices-nativos-que-garantizan-calidad-preservacion-y-beneficios-economicos-al-productor/>





<https://metropolihoy.com/incentiva-agricultura-cultivo-de-maices-nativos-para-garantizar-calidad-preservacion-y-beneficios-economicos-al-productor/>
<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-incentiva-cultivo-de-maices-nativos-para-garantizar-calidad/>

(B-231) Salvaguarda Agricultura sanidad de productos cárnicos e intereses del sector ganadero: Villalobos Arámbula.- El titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, **Víctor Villalobos Arámbula**, enfatizó que continuará la defensa de nuestros ganaderos ante disposiciones de otros países que afecten sus intereses comerciales.

<https://periodicohechos.com/salvaguarda-agricultura-sanidad-de-productos-carnicos-e-intereses-del-sector-ganadero-villalobos-arambula/>
<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyopesquero/sader-promueve-sanidad-de-productos-carnicos-e-intereses-del-sector-ganadero-villalobos-arambula/>

(B-229) Industria de la viña y vino, motor de crecimiento y empleo para 15 entidades del país: Agricultura.- El titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, **Víctor Villalobos Arámbula**, participó en la ceremonia con motivo del 75 aniversario del Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV), donde tomó protesta a la nueva Mesa Directiva, encabezada por Salomón Abedrop y sus vocales de uva mesa, uva pasa, uva brandy y uva jugo.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-industria-de-la-vina-y-vino-motor-de-crecimiento-y-empleo-para-15-entidades-del-pais/>

Surgen diferencias entre los trigueros.- El grupo de trigueros del Valle de Mexicali que se encuentra apostado en el Centro Cívico, desconoció al presidente del Sistema Producto Trigo del estado, Ricardo Muñoz Silva, mediante una misiva enviada a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. En dicha misiva se señala que la máxima autoridad del movimiento, es la asamblea y que han acordado continuar con la lucha por conseguir 8 mil pesos por tonelada de trigo, se informó mediante una rueda de prensa encabezada por el tesorero del Sistema Producto Trigo, Horacio Gómez Carranza. También esperan el apoyo de los legisladores locales y federales, ya que ellos son servidores públicos, y son sus representantes populares, por lo que les deben servir a ellos. A la vez, están a la espera que les cumpla la diputada federal por Morena, Yesenia Olúa González, quien se reunió con ellos el lunes y se comprometió a llevar una comitiva de 5 personas ante el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/surgen-diferencias-entre-los-trigueros-10127720.html>

Aprueban por unanimidad exhorto del diputado Manuel guerrero para enfrentar problemática de precios de garantía del trigo.- Por unanimidad fue aprobado el exhorto presentado ante el Pleno, por el Diputado Manuel Guerrero Luna, con el objeto de realizar las acciones necesarias de urgente aplicación para enfrentar la problemática de precios de garantía en la cosecha de trigo en Baja California. En un segundo punto, plantea que la XXIV Legislatura solicite al **Titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, disponga





de mayores apoyos económicos y en especie a los productores agropecuarios, para el buen éxito en la cosecha del grano.

<https://noticiariotijuana.com/aprueban-por-unanimidad-exhorto-del-diputado-manuel-guerrero-para-enfrentar-problematica-de-precios-de-garantia-del-trigo/>

Gopes, época de terror.- Por otra parte, y pasando a mejores cosas, el Gobernador del Estado está practicando una política fuera de las cómodas oficinas gubernamentales y al igual que un día está recorriendo diferentes comunidades del estado, atendiendo y escuchando a la gente, otro día va y toca la puerta de algunos Secretarios del gabinete presidencial para dar seguimiento a gestiones realizadas o para conseguir más programas sociales y/i recursos para el estado. Al continuar sus actividades, el gobernador Villarreal Anaya planteó las necesidades y los apoyos de los productores tamaulipecos al secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos**, lográndose buenos acuerdos, que serán dados a conocer a la brevedad.

<https://eldiariomx.com/columna/gopes-epoca-de-terror/>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Muchas gracias estimada gobernadora @LaydaSansores por su excelente anfitrionía.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1662306661640425473>

Agricultura

@Agricultura_mex

Sabías que el Subcomité de Recursos Genéticos Agrícolas cuenta con 26 Bancos Comunitarios de Semillas en 10 estados (maíz, frijol y calabaza) y conserva 52 razas de maíz, colaborando con más de 450 agricultores de 20 entidades.

→ <https://bit.ly/3IKzO8N>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1662262345412878338

Agricultura

@Agricultura_mex

No te pierdas la segunda jornada de seminarios en el marco de la ENASAS.

Sigue la inauguración y el primer seminario "Importancia del suelo en la producción agropecuaria".

📅 31 de mayo

🕒 17:00 h

Transmisión en vivo a través de #AgriculturaTV.

📺 <https://bit.ly/3MDLBXJ>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1662246341735505920





SECRETARÍA

Templo Mayor.- CUENTAN por ahí que la visita "técnica" que hicieron militares al Aeropuerto del Norte allá en Nuevo León terminará siendo la coartada para defender una decisión "ruda" del gobierno federal. YA QUEDÓ claro que la concesión que ostenta la Sociedad Cooperativa de Consumo de Servicios Aéreos desde hace 30 años no será renovada cuando se agote el plazo el 12 de agosto. Y AHORA se dice que la "justificación" que dará la Agencia Federal de Aviación Civil es que los de verde olivo detectaron en su inspección riesgos por tráfico de drogas y armas CON ELLO, pretenden dejar la pista despejada para que los militares aterricen y tomen el control de ese aeropuerto privado que es vigilado por el propio Ejército, la Guardia Nacional, la **Sagarpa**, la Segob, el Seneam y Aviación Civil, y que no tiene operaciones comerciales. ¡Qué volados! **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023002149nc.pdf

La ceniza volcánica trae una explosión de minerales para el suelo.- La ceniza volcánica es un recurso natural que puede ser utilizado en las actividades agrícolas, pues ayuda a remineralizar la tierra. El Profesor investigador del Departamento de Suelos de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** Francisco Rodríguez Meave, aseguró que el polvo desprendido desde el Popocatepetl tiene una carga importante de minerales que ayudan a alimentar el suelo para que este tenga los nutrientes que necesitan los alimentos producidos en el campo. "Es una remineralización a los suelos en general, porque los suelos por la agricultura o de forma normal van perdiendo nutrimentos", explicó. **Milenio, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023002387nc.pdf

Abre SADER programa para la siembra de frijol en Delicias.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** abrió la ventanilla del programa para la siembra de frijol en la región, que consistirá en apoyo con semilla para una superficie de hasta cinco hectáreas por productor. Al igual que el año pasado, este mes se lanzó la convocatoria del programa que se está ofreciendo a los agricultores de esta zona, comentó Carlos Castilla Garza, jefe del Distrito 013 de Desarrollo Rural.

<https://www.tierrafuerte.mx/abre-sader-programa-para-la-siembra-de-frijol-en-delicias/>

ITINERARIO

Prepara gobierno federal nuevo golpe a la agricultura del país.- De acuerdo a información del Patronato de Investigación y Experimentación Agrícola del Estado de Sonora (PIEAES), el gobierno federal a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** prepara un nuevo golpe a la agricultura mexicana, al pretender cobrarle al productor entre 500 y 600 pesos adicionales en la compra de semilla por concepto de regalías, algo totalmente injustificado. Así lo dio a conocer el presidente del PIEAES, JESÚS LARRAGUIBEL ARTOLA, quien dijo que paradójicamente ocurre esto cuando los productores del noroeste del país, están luchando por un precio justo de sus cosechas, pero resulta que el gobierno





federal se las quiere jugar al revés cobrándose esa cantidad por cada tonelada de semilla certificada que compren. Y todo indica que este nuevo impuesto “a chaleco” entrará en vigor a partir del siguiente ciclo agrícola.

<https://mediosobson.com/2023/05/26/itinerario-157/>

La-Lista de dependencias que sí han aplicado la ‘austeridad republicana’.- El gobierno de la República envió al Senado diversos informes de austeridad de las distintas dependencias sobre lo que han gastado y ahorrado en los primeros cuatro años de gobierno (2019-2022). Te presentamos La-Lista de las dependencias que sí han disminuido su presupuesto, entre ellas la propia Presidencia de la República, que con AMLO pasó a costar siete veces menos de lo que costó en el último año de Enrique Peña Nieto: La Sep, Sedatu, Consejería Jurídica, Comisión de Hidrocarburos, La SCT, **Secretaría de Agricultura**, Medio Ambiente, La Segob, Presidencia.

<https://la-lista.com/politica/2023/05/27/la-lista-de-dependencias-que-si-han-aplicado-la-austeridad-republicana>

Tiendas SEGALMEX en CDMX en el abandono a seis meses de su lanzamiento.- El centro PILARES de Tepito, en el corazón de la colonia Morelos, fue el escenario en el que autoridades capitalinas y federales anunciaron en 2022 con “bombo y platillo” el inicio de operaciones de las primeras 12 tiendas **SEGALMEX** -Diconsa de la Ciudad de México. Entre aplausos y porras, los funcionarios prometieron que en estas tiendas, vecinos de colonias populares podrían hallar hasta 100 productos de la canasta básica a precios 30% más bajos que en tianguis, mercados y supermercados.

<https://politica.expansion.mx/cdmx/2023/05/27/tiendas-segalmex-en-cdmx-en-el-abandono-a-seis-meses-de-su-lanzamiento>

En Voz Baja | Sin salida.- Al problema del precio del trigo no se le ve una salida. Y es que se encuentra estancado en los 310 dólares por tonelada, más 8 dólares como compensación, los 200 pesos que pondrá el gobierno estatal, otros 100 por parte del municipio, así como 200 más por parte del gobierno federal por parte de SEGALMEX (Seguridad Alimentaria Mexicana), pero esos dicen que nunca llegan, es más, no llegaron los del año pasado, por más que los productores batallaron en realizar los engorrosos trámites correspondientes. La industria, que es la que tendría que pagar, no lo hace, pero bien le traslada el costo al consumidor final que somos todos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-sin-salida-10128564.html>

Harina de maíz, permanecerá con precio bajo en este 2023.- El presidente del grupo de Industriales de la Masa y la Tortilla “Somos Chiapas”, José Ramón Salazar Ballinas, consideró que, el precio de la tortilla no debería sufrir un incremento más en este 2023. Expuso que, actualmente existe un grave problema con los productores de maíz del Norte del País, ya que **SEGALMEX** va a comprar a penas un millón de toneladas, cuando hay seis millones de toneladas.

<https://www.sie7edechiapas.com/post/harina-de-ma%C3%ADz-permanecer%C3%A1-con-precio-bajo-en-este-2023>





AGRICULTURA

Se ve reinventado el cultivo del arroz.- El arroz está en problemas a medida que se calienta la Tierra, amenazando la comida y el sustento de miles de millones de personas. A veces no hay suficiente lluvia cuando las plántulas necesitan agua, o demasiada cuando las plantas necesitan mantener la cabeza fuera del agua. Si el mar invade, la sal arruina la cosecha. Al acalorarse las noches, las cosechas bajan. Estos peligros están obligando al mundo a encontrar nuevas formas de realizar uno de sus cultivos más importantes. **Reforma, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023002715nc.pdf

Creció la economía 3.7% anual: Inegi.- Pese a la ligera desaceleración observada en marzo, la economía mexicana creció uno por ciento en el primer trimestre respecto a octubre-diciembre del año pasado, confirmó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El ajuste del PIB frente al primer trimestre de 2022 se explicó por la corrección de los datos de las tres principales actividades económicas. La agricultura y ganadería avanzaron 2.9 por ciento y no 3.1. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023001925nc.pdf

Ven a México socio clave para la Unión Europea.- Como pocos, México reúne una serie de elementos que lo sitúan como un socio potencialmente relevante de la Unión Europea (UE) en el contexto de la política que desarrolla para garantizar el acceso a componentes y materias primas esenciales a mediano y largo plazos. México es identificado como socio potencialmente relevante en reciclaje de baterías, generación de energías renovables, despliegue de infraestructura de banda ancha gestión de residuos agrícolas, desarrollo de agricultura urbana con fines alimentarios, infraestructura y servicios de salud, producción de vacunas, puertos, carreteras, sistema ferroviario, vías navieras y logística digital. **El Universal, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023001817nc.pdf

OMS lanza campaña para sustituir los cultivos de tabaco.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) presentó ayer una campaña para ayudar a un número creciente de productores de tabaco a cambiar de cultivo, una iniciativa destinada a reforzar la seguridad alimentaria en países pobres de África y Sudamérica. La agencia de la ONU anunció esta campaña en aras de conmemorar el Día Mundial Sin Tabaco el próximo 31 de mayo. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023001887nc.pdf

Exigen precio justo por maíz.- Precio justo para la tonelada de sorgo y maíz, serían \$6,500.00 y de \$7,000.00 para el primero y para el segundo, lo que garantizaría costos de producción y de no llegar en una semana el anuncio oficial sobre el tema, también los productores de Reynosa y la región contemplarían participar en cierres de carreteras. “Estamos a unos días de que inicien en esta frontera tamaulipeca las labores de trilla de ambos granos el hecho de que no haya aún precio oficial para ellos





nos mantiene inquietos”, dijo Alfonso Longoria García, dirigente de la Asociación Municipal de Propietarios Rurales de esta ciudad.

<https://www.latarde.com.mx/mireynosa/exigen-precio-justo-por-maiz/906812>

Cosechas y precios se mantienen estables pese a las lluvias.- Cosechas han sido productivas en esta temporada, por lo que el abasto de frutas y verduras se ha mantenido estable pesar de las lluvias. Así lo señaló Juan Antonio Gutiérrez, comerciante y dueño de una parcela al norte del municipio de Soledad de Graciano Sánchez, y quién también señaló que por el contrario de lo que pueden pensar las personas, las lluvias torrenciales pueden afectar de sobremanera el sueño de la cosecha.

<https://www.elsoldesanluis.com.mx/local/cosechas-y-precios-se-mantienen-estables-pese-a-las-lluvias-10125667.html>

Este gobierno es de justicia social y preocupado porque a todas y todos les vaya mejor, resalta secretario de Gobernación en Chiapas.- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que el estado de Chiapas es ejemplo de ganadería y agricultura, pero, sobre todo, las y los chiapanecos son ejemplo de dedicación y amor a la tierra, “por eso Chiapas está ya en la senda del futuro, Chiapas ha iniciado la transformación que llegó para quedarse.” Durante la entrega de Apoyos Agrícolas y Pesqueros, así como el arranque de Huertos Familiares Comunitarios y Enseres Domésticos 2023, regiones Istmo Costa Soconusco, donde acompañó al gobernador de la entidad, Rutilio Escandón Cadenas, el titular de la Segob adujo que como parte de su visita de trabajo a la entidad, se presentó al evento para constatar el apoyo para todas y todos, “y sobre todo constatar el apoyo a los pescadores de Chiapas.”

<https://eldemocrata.com/este-gobierno-es-de-justicia-social-y-preocupado-porque-a-todas-y-todos-les-vaya-mejor-resalta-secretario-de-gobernacion-en-chiapas/>

GANADERIA

México se posiciona fuerte como autosuficiente en la ganadería bovina.- Durante el año pasado, la industria cárnica mexicana procesó 2.1 millones de toneladas de proteína bovina, volumen que representó un crecimiento de 2.2% en comparación con lo registrado al cierre de 2021, e acuerdo con el Consejo Mexicano de la Carne (Comecarné). De acuerdo con su Compendio Estadístico 2023, esto quiere decir que nuestro país se posicionó como el 7 principal productor, superado por Estados Unidos, Brasil, China, la Unión Europea, India y Argentina. A lo largo de este periodo Veracruz, Jalisco, San Luis Potosí, Durango y Baja California fueron los productores más importantes en el plano nacional, pues en su conjunto acumularon 903,033 toneladas equivalentes a más de 42% del desempeño total.

<https://www.tierrafuerte.mx/mexico-se-posiciona-fuerte-como-autosuficiente-en-la-ganaderia-bovina/>

PESCA/ACUACULTURA

Amaga EU por vaquita.- El Servicio de Pesca y Vida Silvestre de Estados Unidos anunció ayer que México no ha logrado detener el comercio ilegal de vida silvestre que amenaza a la vaquita marina, la cual está





en peligro de extinción, por lo que podría poner embargo al País, que podría ser sobre "cualquier producto". **Reforma, 10 / Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023002269nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023002037nc.pdf

México trabaja en prevenir pesca y comercio ilegal de totoaba y proteger a vaquita marina.- En un comunicado emitido por la Semarnat se apuntó que tanto autoridades e instituciones están involucradas en las acciones para la protección de la vaquita marina. Además de los Gobiernos de los estados de Baja California y Sonora, y los municipios de San Felipe y Puerto Peñasco, sostuvieron el miércoles una reunión virtual con el sector pesquero del Alto Golfo de California para informar sobre el plan de acción en atención a la región. En un comunicado, la Semarnat explicó que la aprobación de la secretaría general de la Cites se dio después de que una delegación mexicana de representantes de las secretarías de Medio Ambiente, Marina, Relaciones Exteriores y Agricultura y Desarrollo Rural, viajó a Ginebra, Suiza, el pasado 27 de marzo.

<https://www.portapolitico.tv/medio-ambiente/mexico-trabaja-en-prevenir-pesca-y-comercio-ilegal-de-totoaba-y-proteger-a-vaquita>

Entregan brazaletes contra tiburones a pescadores yaquis.- Para prevenir ataques y brindar seguridad en la labor de buzos y pescadores, el Gobierno de Sonora, a través de la Secretaría de Agricultura, entregó brazaletes contra tiburones a integrantes de la tribu yaqui. Estos dispositivos emiten señales magnéticas que interrumpen los sensores eléctricos que guían a estos animales, haciendo que se desvíen de quien utiliza el artefacto. La secretaria de Agricultura en Sonora, Fátima Rodríguez Mendoza, encabezó la primera dotación de estos repelentes de escualos el pasado 29 de abril, en seguimiento a las mesas de trabajo con alcaldes y cooperativas pesqueras del litoral en la entidad.

<https://www.infocajeme.com/general/2023/05/entregan-brazaletes-contra-tiburones-a-pescadores-yaquis/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

¡A cuidar a los niños! Aumentan casos de enfermedades diarreicas en menores de cinco años.- La incidencia de enfermedades diarreicas agudas en el estado de Chihuahua aumentó de 1.6 a 2.3 casos por cada 1,000 menores de cinco años, en las últimas cinco semanas, de acuerdo con el Informe Semanal de Enfermedades Diarreicas Agudas EDA de la Subsecretaría de Vigilancia Epidemiológica, en la que se indica que la entidad no muestra variación en la última semana. Sin embargo, 13 de las 32 entidades federativas incrementaron la incidencia, respecto a la semana anterior (es decir, el aumento se dio entre el 18 y el 25 de mayo).

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/doble-via/salud/a-cuidar-a-los-ninos-aumentan-casos-de-enfermedades-diarreicas-en-menores-de-cinco-anos-10127931.html>





INGENIOS/AZÚCAR

Se retrasa el país en combustible limpio.- Galo Galeana Herrera, coordinador general de la Asociación para la Movilidad con Biocombustibles en México, aseguró que a nivel mundial la tendencia es ya un E10, y en México existe una oportunidad enorme para producir bioetanol a base de caña de azúcar. El experto participó en el Encuentro Técnico y de Negocios del Sector Gasolinero, con la conferencia "Las ventajas de incluir bioetanol en la matriz energética nacional". Mencionó que de establecerse un E10 en el país, esto le daría mayor certidumbre a las inversiones, a los productores de la caña de azúcar, a los ingenios y podría detonar un cambio en la producción de azúcar. Explicó que existe una oportunidad para aprovechar la caña de azúcar ya que actualmente existe un mal precio a nivel internacional porque se está saturando el mercado y se está consumiendo menos azúcar.

<https://www.elvigia.net/nacional/2023/5/27/se-retrasa-el-pais-en-combustible-limpio-418520.html>

COMERCIO EXTERIOR

Golpe a los ingresos por IVA.- Lo que se cobra en las actividades económicas del comercio exterior en lo que corresponde al primer trimestre de este año, el "superpeso" tuvo un impacto en la recaudación del IVA, monto que significó un 75% del total captado por este gravamen. Así en el primer trimestre del año, el "superpeso" impactó en la recaudación del IVA, que se cobra en las actividades económicas del comercio exterior, suma 219 mil 048 millones de pesos, mientras que en el mismo periodo de 2022 fue de 229 mil 847. **El Sol de Toluca, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023001232nc.pdf

CONTINGENCIA

La naturaleza impredecible: inundaciones y sequías.- Pero ahora?. Vemos con preocupación que las tierras productivas del norte de la República se están resquebrajan. do por la falta de agua. De seguir así los daños podrían ser cuantiosos para la agricultura, la ganadería y para miles de familias. Ahora son Tamaulipas y Zacatecas como lo fueron hace poco tiempo las anchas mesetas africanas. Los datos históricos revelan que los desolados parajes del desierto del Sahara eran -hace tres mil años- fértiles sabanas sembradas de lagos que se beneficiaba de las abundantes lluvias llegadas del Océano Indico.

El Sol de México, 12 / El Sol de Toluca, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023001622nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_27052023/27052023001249nc.pdf





FERIAS/EXPOSICIONES

Expo Feria Ganadera Mazatlán 2023.- La ciudad de Mazatlán se presume con orgullo como una de las más importantes en pacífico mexicano y una de las más bellas y turísticas dentro de territorio sinaloense.

<https://www.dondehayferia.com/expo-feria-ganadera-mazatlan-2023>

Expo Lac Bajío 2023. Cuándo es, sede y horario del mayor evento de la industria láctea en Guanajuato.- El próximo 8 y 9 de junio, más de mil lecheros provenientes de todo el estado de Guanajuato y otras regiones del país se darán cita en el evento más grande de la industria láctea del Bajío, conocido como "Expo Lac 2023". Así lo anunció Paulo Bañuelos Rosales, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural de GTO, quien acompañó a los organizadores en la presentación realizada ante los medios de comunicación en la CDMX. El objetivo de "Expo Lac 2023" es reunir a todos los actores involucrados en la cadena productiva para fortalecer y promover este importante sector.

<https://www.unionguajuato.mx/2023/05/26/expo-lac-bajio-2023-cuando-es-sede-y-horario-del-mayor-evento-de-la-industria-lactea-en-guanajuato/>

COVID 19

Son 9 casos de COVID-19 reportados en Chiapas.- De acuerdo con el panorama epidemiológico, Chiapas reportó nueve casos positivos de COVID-19 en personas de 15 a 69 años de edad, sin ninguna defunción. Los municipios donde se registraron los casos de COVID-19 fueron Tapachula con dos casos, y Amatenango de la Frontera, Bejucal de Ocampo, Comitán de Domínguez, Frontera Comalapa, Huixtla, Motozintla y Palenque con un caso cada uno. La dependencia de salud pide a la población chiapaneca continuar con las medidas de higiene y protección, como el lavado frecuente de manos, para evitar enfermarse.

<https://www.muralchiapas.com/noticias/estatal/29380-son-9-casos-de-covid-19-reportados-en-chiapas>

INFORMACION GENERAL

Sentencian Trife e INE: AMLO vulnera equidad.- El Presidente de la República vulnera la equidad de los comicios de Coahuila y Estado de México, juzgaron ayer en 1 Triresolutivos separados e bunal Electoral federal y el INE. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023001875nc.pdf

Aspirantes de oposición presionan por elección de candidato.- Aspirantes presidenciales de la oposición urgieron a la cúpula de Va por México (PAN, PRI y PRD) a definir en junio un método consensuado y transparente para la elección del candidato, para que pueda posicionarse y rompa el monopolio que tienen las llamadas corcholatas de Morena y sus aliados. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023001575nc.pdf





México pone en pausa los lazos con Perú.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que las relaciones con Perú se pausarán mientras esté en el poder la actual presidenta Dina Boluarte. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023001947nc.pdf

Acuerdan México y China combate al tráfico de fentanilo.- México está por concretar acuerdos con sus similares de China y Corea del Sur para evitar la entrada de fentanilo a territorio nacional, afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien reveló que el gobierno de Xi Jinping ha modificado su postura al respecto y que "hay disposición de ellos a ayudar". **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023001709nc.pdf

PRESIDENCIA

Reprocha AMLO amparo por vapedores.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió ayer contra los magistrados de un tribunal colegiado por haber concedido una suspensión de amparo a favor de la tabacalera Philip Morris, en contra de la prohibición para comercializar vapedores en el País. En la conferencia, el Mandatario aseguró que los magistrados Víctor Hugo Velázquez, Rosa González y Luis Felipe Ruiz, este último secretario en funciones de magistrado, resolvieron en contra del derecho a la salud. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023002003nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

TEPJF ordena retirar llamados de AMLO a apoyar el Plan C.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TE- PJF) ordenó al Presidente Andrés Manuel López Obrador eliminar o modificar el contenido de dos de sus conferencias matutinas en las que se refirió al Plan C para llamar al voto por Morena. Además, se hizo acreedor a una segunda medida por parte de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), la cual le instruyó eliminar otra de sus conferencias en donde se refirió a las elecciones del Estado de México. **La Razón, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_27052023/27052023002035nc.pdf

